
Il sotto riportato ordine del giorno è stato approvato dal Consiglio comunale con il seguente
esito:

Consiglieri presenti al voto: 30
Consiglieri votanti: 30

Favorevoli  30: i  consiglieri  Aime,  Baldini,  Bergonzoni,  Bertoldi,  Bosi,  Carpentieri,  Carriero,
Cirelli,  Connola,  De Maio,  Fasano, Forghieri,  Franchini,  Giacobazzi,  Giordani,
Guadagnini,  Lenzini,  Manenti,  Manicardi,  Moretti,  Parisi,  Poggi,  Prampolini,
Santoro, Scarpa, Silingardi, Stella, Trianni, Tripi, Venturelli 

Risultano assenti i consiglieri Reggiani, Rossini ed il Sindaco Muzzarelli.

Il Presidente proclama l'esito dopo avere ricevuto conferma dal Segretario e dai tre scrutatori. 

““    RICHIAMATA

- la petizione “Tutela del bosco adiacente via Lazio” depositata e protocollata il 30 marzo 2020 PG
n. 84093, corredata di 130 firme di cittadini per lo più residenti in zona;

PREMESSO CHE

- l'area verde è situata in prossimità di via Lazio, foglio 222 mappale 830 e foglio 222 parte del
mappale 371;

- come emerge dalla documentazione con cui è stata aperta la consultazione preliminare per la
formazione del Piano Urbanistico Generale (PUG), l’area in oggetto è individuata come dotazione
nelle strategie ecologiche ambientali; *

- in vari decenni di libera evoluzione si è progressivamente e pienamente ri-naturalizzata;

- è stata oggetto di ripetute attività spontanee di manutenzione quali:  raccolta e smaltimento di
immondizia, rimozione di ramaglia, controllo delle infestanti;

- è stata luogo di visite guidate spontanee;

- è stata ripetutamente teatro di eventi organizzati da diverse realtà associative come Fridays For
Future Modena e più recentemente “Urban Nature” del WWF Emilia Centrale;

EVIDENZIATO

- quanto  richiesto  dai  cittadini  con  la  petizione  e  nello  specifico  che  l'area  verde  sia:  tutelata
interamente e integralmente dal  punto di  vista  ambientale;  messa a  disposizione dei  cittadini  e
lasciata fruibile; oggetto di percorsi di educazione ambientale rivolti alla cittadinanza col fine di
accrescere la conoscenza e lo studio delle specie vegetali e animali ivi presenti;



RICORDATO CHE

- il Consiglio Comunale già nella seduta del 12 ottobre 2017 con l'approvazione della mozione PG
n. 153305 “Comparto Morane-Vaciglio: politiche abitative sostenibili nel quadro del saldo zero”
impegnava  la  Giunta  a  “a  predisporre  e  discutere  con  i  cittadini  del  quartiere  un  progetto  di
trasformazione a verde pubblico delle aree sottratte alla prevista (dagli strumenti urbanistici vigenti)
edificazione (in vie Morane, Viterbo e della Pietra) attraverso l’incremento del “valore ambientale”
complessivo dell’area mediante riforestazione urbana, valorizzando in tale contesto il “boschetto” di
via Viterbo e il “bosco spontaneo” di via della Pietra dando così il via a quello che sarebbe il più
importante progetto di riforestazione urbana a Modena finora realizzato, in continuità con le scelte
di forestazione della cintura urbana e rafforzando il “raggio verde” che si verrà a creare partendo dal
Parco delle Mura attraverso le diverse connessioni, i grandi parchi del quartiere e fino al corridoio
verde del nuovo comparto che darà continuità anche all'importante ciclabile Modena – Vignola;”

SOTTOLINEATO

-  che è ormai completato il nuovo bosco urbano di Vaciglio

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA:

-  predisporre  un  progetto  complessivo  del  citato  “corridoio  verde”  da  Vaciglio  ai  parchi  del
Quartiere fino al Parco delle Mura; 

-  confermare  l’inclusione  nel  progetto  anche  l'area  rinaturalizzata  compresa  tra  le  vie  Nuova
Estense, via Vaciglio sud, via Palermo e via Messina;

- predisporre con carattere prioritario il progetto specifico per la valorizzazione e la promozione del
“bosco di via Lazio” dando così risposta fattiva alla sollecitazione dei cittadini;

- attivare un percorso partecipato che abbia come riferimento il Quartiere 3 e veda coinvolti, tra gli
altri, anche i promotori della petizione “Tutela del bosco adiacente via Lazio” (PG n. 84093/2020);

-  a riferire in  Commissione quali  interventi  sono stati  fatti  negli  ultimi anni nelle diverse zone
coinvolte nei progetti stessi e in particolare nel “bosco di via Lazio”, coinvolgendo anche i cittadini
e le associazioni che in questi anni si sono prodigati per la sua manutenzione e valorizzazione, e
qual  è  lo  stato  e  quali  sono  le  previsioni  circa  il  “bosco  spontaneo”  di  via  della  Pietra  non
direttamente rientrante nel “corridoio verde”.       ””


